

# INFO

## Parc Terre-des-jeunes

**YANICK POISSON**

Conseiller municipal

☎ 819-460-1813

✉ yanick.poisson@victoriaville.ca



Hiver 2023



## Le taux de taxation sous la barre du 1\$

Le taux de taxation a fléchi sous la barre du 1\$ par 100\$ d'évaluation pour la première fois en plusieurs décennies au 1<sup>er</sup> janvier. Le conseil a effectivement fait chuter le taux de 1,05\$ à 0,815\$.

La plupart des propriétaires verront malgré tout une légère augmentation du compte taxes par rapport à 2022, la valeur des propriétés du territoire ayant bondi en moyenne de 32% depuis le dernier dépôt de rôle d'évaluation, en 2019.

L'augmentation de la facture représentera ainsi en moyenne 3%, ce qui constitue une hausse de loin inférieure à l'augmentation du coût de la vie. Cette majoration était inévitable considérant l'accroissement des dépenses. Le conseil a toutefois été en mesure de limiter les dégâts grâce au développement soutenu de la ville et à une saine gestion des ressources financières.

Rappelons que les Victoriavillois ont eu droit à des gels du compte de taxes en 2021 et 2022.



## Les glissades améliorées au parc Terre-des-Jeunes

Considérant la popularité des glissades du parc Terre-des-Jeunes pendant l'hiver, la Ville a décidé d'agrandir les infrastructures et de fabriquer de la neige.

Malheureusement, les chaudes températures et la pluie n'ont pas permis d'offrir ces installations pendant le congé des fêtes, mais elles sont actuellement accessibles.

Les nouvelles glissades permettent une meilleure accessibilité et sont plus sécuritaires que ce qui était fait par le passé.

Vous avez possiblement remarqué la disparition des grandes glissades de métal? Elles étaient considérées comme dangereuses par les assureurs. Nous évaluerons certainement la possibilité d'en remettre d'autres dans le cadre du projet de modernisation du parc qui commencera en 2024.

Budget  
participatif :

**25 000\$**  
pour la  
pumptrack

Grâce au projet déposé Édouard Beaudoin et Mathis Cormier, le quartier a bénéficié d'une enveloppe de 25 000\$ pour améliorer la pumptrack (parcours en boucle fermée constitué de plusieurs bosses) du parc Terre-des-Jeunes.

Ces deux jeunes impliqués ont déposé un projet dans le cadre du budget participatif mis de l'avant par la Ville en 2022. Rappelons qu'au total, un montant de 125 000\$ est alloué aux initiatives citoyennes. De cette somme, 25 000\$ sont réservés aux projets jeunesse.

La période de dépôt de projet pour la prochaine édition du budget participatif se tiendra au printemps 2023.



## Étude pour un parc de chiens sans laisse



Afin de favoriser une cohabitation harmonieuse entre les propriétaires de chiens et les résidents qui n'apprécient pas leur présence, la Ville de Victoriaville est à évaluer la possibilité d'aménager un parc spécialement pour la promenade de chiens sans laisse.

Nous souhaitons ainsi que les propriétaires qui souhaitent faire courir leur animal de compagnie sur un vaste terrain opteront pour cette option plutôt que de contrevenir à la réglementation municipale dans les parcs utilisés pour la promenade.

Il est à noter que Victoriaville dispose de deux parcs à chien où il est possible de laisser courir son chien sans laisse, un au parc Terre-des-Jeunes et un autre près des locaux de la Société protectrice des animaux d'Arthabaska.

La Ville a également revu sa réglementation en lien avec les animaux et a augmenté les amendes associées à plusieurs infractions.

# La rue de la Colline refaite d'un bout à l'autre



Au cours de la dernière année, nous avons encore eu droit à la réfection de certaines rues du quartier. Le plus important projet a sans contredit été celui de la reconstruction de la rue de la Colline. Les travaux, qui ont été menés de la rue Hamel jusqu'à la rue des Chalets ont coûté 563 000\$.

Chaque année, la Ville de Victoriaville investit plus de 6 millions\$ dans les travaux de pavage des rues existantes. Le conseil est sensible au fait que le quartier accuse un important retard sur plusieurs autres secteurs de la ville en matière d'infrastructure routière et il fait le nécessaire afin que l'on puisse enfin réaliser les travaux tant souhaités le plus tôt possible.

Parmi les rues qui sont prévues au plan de voirie des cinq prochaines années, on retrouve : Boivin, Annie, Caroline, Gamache, Du Presbytère, Mathieu, Auger, De L'Académie, Pelchat, Pie X, Du Parc, Lamy, Leduc, Serré, Sainte-Croix et Dufresne.

## Émission de GES : un plan pour réduire de 50%

La Ville de Victoriaville a annoncé 40 actions concrètes afin de réduire les émissions de GES de 50% sur le territoire d'ici 2040.

Parmi les gestes posés, on retrouve entre autres l'ajout de véhicules électriques à la flotte municipale et de bornes de recharges sur le territoire, la mise en place d'une politique contre la marche au ralenti, la modernisation des bâtiments municipaux pour augmenter l'efficacité énergétique, la conversion graduelle pour un éclairage public au DEL, la mise en place d'un réseau de transport collectif local, régional et intrarégional plus efficient, la mise sur pied de campagnes de sensibilisation sur l'écoconduite et la gestion des matières résiduelles, ainsi que le soutien des initiatives résidentielles, commerciales et industrielles utilisant les énergies propres.

La Ville augmentera aussi le nombre d'arbres plantés sur son territoire en plus des actions proposées dans son plan.



# La poésie s'amène au parc Terre-des-Jeunes



Deux montages photos sur grands panneaux ont été installés cet automne sur les pavillons du parc Terre-des-Jeunes. Il s'agit d'un projet soutenu dans le cadre de l'EDC et réalisé par Sylvie Courchesne (concept et photos) avec l'a collaboration de Carl Raymond (montage vidéo et musique) et Louis Martin Houle (Images par Drone).

Un code QR inscrit au bas des panneaux réfère au vidéo. Voici le lien pour visionner le montage intitulé Crépuscules, battements d'ailes et autres poésies : [crepusculesvicto.ca](https://crepusculesvicto.ca)

Le vidéo est composé de plus de mille photos et d'images par drone survolant le parc, c'est à voir!

## Un guichet unique pour vos questions, suggestions et commentaires

La Ville de Victoriaville a procédé à la création de la Division des relations citoyennes, une division qui a comme mandat de piloter toutes les activités liées à la prestation de service rendu aux citoyens de Victoriaville de même que tout le volet d'information, de consultation et de participation citoyenne.

Bien que vous soyez toujours les bienvenus de communiquer avec votre conseiller aux coordonnées se trouvant sur ce petit journal, vous pouvez communiquer directement au 819-758-1571 ou vous rendre au clavardage en ligne au [www.vic.to](http://www.vic.to) afin d'adresser toute demande en lien avec les services offerts par la Ville.



**420**  
**Victorivillois de plus**

Après avoir enregistré un gain de 245 habitants en 2022, Victoriaville en ajoute 420 de plus en 2023 pour une population totalisant 48 461 habitants. Il s'agit évidemment d'un sommet. À ce rythme, nous franchirons la barre des 50 000 citoyens en 2027.